



Communiqué de presse

Brest, ambassadrice de la biodiversité marine et côtière 20-21 et 22 mai 2012

Les 20, 21 et 22 mai prochain, Brest métropole océane invite ses habitants à fêter la *BiodiverCité*. Ces trois journées de découverte sont organisées sous le patronage de la Convention des Nations Unies pour la Diversité Biologique, en lien avec la journée internationale de la biodiversité marine et côtière, le 22 mai 2012.

I- La journée internationale de la Biodiversité marine et côtière

En 1992, à Rio au Sommet de la Terre ont été adoptées 3 conventions : sur le climat, sur la désertification et sur la diversité biologique. Depuis cette date, les Nations Unies ont instauré une journée internationale de la biodiversité chaque année le 22 mai.

En 2012, cette journée internationale est consacrée à la Biodiversité marine et côtière.

II- 3 jours d'animations et de découverte de la biodiversité : les 20, 21 et 22 mai

Poursuivre les actions engagées en 2010

Ces actions s'inscrivent dans la continuité de la démarche engagée par Brest métropole océane en 2010, durant laquelle Brest avait été reconnue capitale maritime de la Biodiversité.

Le positionnement géographique unique de Brest, de sa rade et de son environnement, véritable vivier pour la biodiversité, son réseau d'acteurs locaux riche de nombreuses compétences scientifiques, d'animation, de médiation scientifique et culturelle, en font une ambassadrice naturelle de la biodiversité marine et côtière.

C'est ce statut que Brest métropole océane continue de défendre depuis 2010, à travers son engagement et ses interventions.

Contact presse

Laurent Bonnaterre

02 98 00 82 05

contact-presse@brest-metropole-oceane.fr



Mieux connaître pour mieux préserver !

Différentes animations seront proposées avec un même objectif : la découverte comme premier pas vers la connaissance et le respect.

Pendant trois jours, Brest métropole océane en partenariat avec le réseau d'acteurs brestois de la biodiversité (Océanopolis, le Conservatoire Botanique National de Brest, Bretagne Vivante, les organismes scientifiques), propose à tous les habitants de partir à la découverte des richesses naturelles du territoire.

III- Qui participe à ces journées ?

Le 20 mai : le public est invité à participer au programme construit autour de trois activités phares, ludiques et pédagogiques. Emerveillement et découverte assurés !

Les 21 et 22 mai : deux journées d'animation destinées aux classes de cycle 3 (CE2-CM1-CM2) des écoles publiques et privées de l'agglomération brestoise.

IV- Plus de détails

Dimanche 20 mai : 3 Lieux de découverte

La découverte des fonds marins de la rade de Brest : Océanopolis, en partenariat avec les vedettes Azénor, vous emmène observer en direct les fonds sous-marins de la rade de Brest.

La vedette Azénor naviguera vers un site remarquable : les Ducs D'Albe ou le port du château (selon les conditions météo). Un plongeur équipé d'une caméra filmiera les fonds marins. Les images seront retransmises en direct sur des écrans situés sur le bateau. Un animateur d'Océanopolis commentera ces images pour vous permettre de tout connaître sur les végétaux et les animaux qui peuplent notre belle rade !

Rendez-vous à 13h45 devant les caisses d'Océanopolis. (Retour vers 16h)

La végétation des pré-salés, petite ingénieuse du fond de rade !

Cette sortie à Saint-Adrien (Plougastel-Daoulas) va permettre de découvrir des plantes incroyables, capables de supporter l'immersion dans l'eau de mer !

Un spécialiste des plantes "halophiles", ces plantes qui aiment le sel, vous fera découvrir les inventions et adaptations développées par ces plantes ingénieuses.

Parmi les plantes des prés salés de Saint-Adrien, vous découvrirez le Petit Statice. Cette Lavande de mer est présente en France uniquement en Rade de Brest, mais elle y est menacée !

Cette excursion vous permettra également de découvrir des actions de protection mises en œuvre en faveur de ces plantes, avec une botaniste du Conservatoire Botanique National de Brest.

Rendez-vous à 14h30 ou 16h au Parking de la chapelle Saint Adrien (Plougastel)

Contact presse

Laurent Bonnaterre

02 98 00 82 05

contact-presse@brest-metropole-oceane.fr



Durée de l'animation d'1h à 1h15

Biodiversité en ville : à la rencontre de naturalistes

Bretagne Vivante et les services de Brest métropole océane (Ecologie Urbaine et Espaces Verts) proposent une découverte de la biodiversité en ville à travers une balade urbaine au cœur du quartier de Saint Marc. Une balade inhabituelle aux côtés de naturalistes qui feront les présentations avec le citron, le syrphé, la sitelle torchepot, le bombyle, peut-être l'araignée-crabe.

Chaque groupe accompagné d'un animateur, rencontrera au fur et mesure de la balade différents naturalistes de terrain, en prospection dans leur discipline de prédilection.

Rendez-vous à 14h, 14h30 ou 15h (au choix) au Parking du restaurant La Petite Folie au Port du Moulin Blanc

Durée de l'animation : environ 2 h

Lundi 21 et mardi 22 mai :

Les enseignants des écoles de l'agglomération ont choisi parmi 4 animations réparties sur 3 sites :

- la rade de Brest et la découverte des fonds marins,
- le vallon du Stang Alar avec un rallye biodiversité en plein cœur de ville (lieu-dit de Keravilin), ou la découverte de la biodiversité végétale tropicale au Pavillon d'accueil du Conservatoire Botanique National de Brest,
- la carrière de Bodonou et ses insectes du bord de l'eau

En savoir + : www.brest.fr

Contact presse

Laurent Bonnaterre

02 98 00 82 05

contact-presse@brest-metropole-oceane.fr